

第四十八回 参議院商工委員会議録 第十六号

昭和四十年五月七日(金曜日)

午前十一時五分開会

委員の異動

五月七日

辞任

増原 恵吉君

補欠選任

島畠徳次郎君

出席者は左のとおり。

委員長

理 事

豊田 雅孝君

委 員

上原 正吉君

中田 吉雄君

向井 長年君

植垣 一郎君

斎藤 界君

島畠徳次郎君

前田 久吉君

藤田 進君

鈴木 一弘君

○委員長(豊田雅孝君) 次に、委員の異動について御報告いたします。
本日、増原恵吉君が辞任され、その補欠として鳥畠徳次郎君が選任されました。

○委員長(豊田雅孝君) それでは、これより議事に入ります。
予備審査のため、本委員会に付託されました中小企業者の事業分野の確保に関する法律案、下請代金支払遅延等防止法の一部を改正する法律案

常任委員会専門 小田嶋貞壽君
(衆議院送付、予備審査)

○下請代金支払遅延等防止法の一部を改正する法律案(内閣送付、予備審査)

○下請代金支払遅延等防止法の一部を改正する法律案(第三号)(衆議院送付、予備審査)

○下請代金支払遅延等防止法の一部を改正する法律案(第三号)(衆議院送付、予備審査)

○下請代金支払遅延等防止法の一部を改正する法律案(内閣送付、予備審査)

○下請代金支払遅延等防止法の一部を改正する法律案(第三号)(衆議院送付、予備審査)

○下請代金支払遅延等防止法の一部を改正する法律案(内閣提出、衆議院送付)

○委員長(豊田雅孝君) ただいまから商工委員会を開会いたします。

まず、委員長及び理事打ち合わせ会の協議事項について御報告いたします。

本日は、中小企業者の事業分野の確保に関する法律案ほか三案の提案理由の説明を聞きました

後、小規模企業共済法案及び海外経済協力基金法の一部を改正する法律案の審査を行なうこととなりましたから、御了承願います。

わが党は、この事態を深く憂慮し、かねて中小企業者に適切な事業分野を確保して、その経営の基礎をまず安定させないと繰り返して、政府自民党は、事業分野を定めてこれを中小型企業者に確保することは、憲法に違反するといつて反対してきたのであります。しかしながら、事態の悪化は、誤れる違憲論をもって放棄することを許さず、最近ではようやく政府自身でさえ、大企業と中小企業との間の事業分野について、何らかの調整の必要を認めざるを得なくなっているようになります。

この際、中小企業に適切な事業分野を明確に

の一部を改正する法律案(衆第三二号)、下請代金支払遅延等防止法の一部を改正する法律案(衆第三号)以上、四案を一括して議題といたします。発議者並びに政府側から、順次提案理由の説明を聽取いたします。発議者、衆議院議員田中武夫君。

○衆議院議員(田中武夫君) 社会党提出、中小企業者の事業分野の確保に関する法律案の提案理由を御説明いたします。

今日、中小企業の経営がきわめて困難な状態に置かれている原因の主たるものは、対大企業との関係であります。大企業がその資本力にものをおいて、從来の中小企業の分野にまでどんどん進出し、弱小中小企業を駆逐しつつあるのが今日の実情であります。大企業が中小企業分野に進出するやり方には、大企業自身が直接行なうもののか、既存の中小企業に資本や役員を投入して、実質上の支配権を確立する方法があります。このよ

うな傾向を放置しますならば、中小企業は近き将来、その存立の基盤まで奪われること必至であります。

わが党は、この事態を深く憂慮し、かねて中小企業者に適切な事業分野を確保して、その経営の基礎をまず安定させないと繰り返して、政府自民党は、事業分野を定めてこれを中小型企業者に確保することは、憲法に違反するといつて反対してきたのであります。しかしながら、事

態の悪化は、誤れる違憲論をもって放棄することを許さず、最近ではようやく政府自身でさえ、大

企業と中小企業との間の事業分野について、何らかの調整の必要を認めざるを得なくなっているようになります。

この際、中小企業に適切な事業分野を明確に

し、その分野への大企業者の進出を規制することによって、中小企業者に存立の基盤を確保することが何よりも緊急必要なことと存する次第であります。これが本法律案を提出する理由であります。

次にその内容の概要を御説明いたします。まず第一に、本法律案は中小企業者の事業分野として確保すべき適切な業種を次の基準に基づいて、政令で指定することにいたしております。すなわち、製造業、建設業またはサービス業に属する業種のうち、その業種に属する事業を営むものの総数のおおむね五分の四以上が中小企業者であり、かつ、その業種の過去一年間の生産実績なり取り扱い量のおおむね三分の二以上が中小企業者によつて占められ、経済的にも中小規模の企業形態が適切であつて、もしこの分野に大企業者が進出する場合においては、中小企業者を著しく圧迫すると認められるものを、中小企業の事業分野として確保しようとするものであります。

第二に、指定業種を営むものはすべてこれに適用され、大企業者が指定業種の分野に新たに進出し、拡張することを制限し、これに違反するものには罰則をもつて臨むこととしたのであります。

第三に、大企業者がみずから行なわなくとも、資本的または人的関係において支配力を持つ中小企業者をして行なわしめる場合も、同様に規制の対象とし、主務大臣が大企業者に対しその違反行為を排除するための命令を出すことができるようにして、予想される脱法行為を未然に防止する」といたしたのであります。

第四に、かかる業種の指定並びに大企業者の進出制限、脱法行為の禁止等に関する政令を制定、改廃する場合、大企業者に対する命令を行なう場合は、特に公正を期すため中小企業審議会に諮問

することいたしましたのであります。

以上が本法律案提出の理由並びにその内容の概要であります。何とぞ、御審議の上、御賛成あらんことをお願い申し上げまして、提案説明を終わります。

○委員長(豊田雅孝君)　日井總理府總務長官。

○政府委員(田井耕一君) 下請代金支拂遲延等
上表の一部之改正する法草案につきまして、そ

止法の一部を改正する法律案につき、
提案理由を御説明申し上げます。

本改正案の内容は、第一に、下請代金の支払い

期日は、給付の内容について検査をするかどうかと問はず、その給付を義務化に日から起算すべき

を問はず、各の納付を受領した日から起算して三
ものである旨を明確にし、第二に、親事業者が下

請事業者に対し交付すべき書面の記載事項とし

て、下請代金の支払い方法その他の事項を追加

規則で定めることとし、第三に、親事業者が下請

事業者に対し有償支給した原材料等の対価を、下

請代金の支払い期日より早い時期に、その下請代

金と相殺し、または支拂わせることにより、下請事業者の利益を不當に奪うこととなる現事業者

の行為を規制し、第四に、下請代金の支払いにつ

き、一般の金融機関による割引を受けることが困

難と認められる手形を交付することにより、下請

事業者の利益を不当に害することとなる新事業者の行を規制し、第五に、下請代金の支払いを遅延

延している親事業者に対し、下請代金の支払いと

あわせて遅延利息の支払いについて勧告すること

ができることとしようとするものであります。

議会における本法改正に関する意見の内容に照ら

し、また、第四十七回国会における「中小企業の

危機打開に関する決議」の主旨を尊重して、親事業者六社と事業者二社十社の取引を公表する方針を示す。

業者の下請事業者は必ず取引を公正にしめる
ことにより、下請事業者の利益を保護するための

措置を講じようとするものであります。

以上が、この法律案を提出いたしました理由で

あります。何とぞ御重御審議の上、すみやかに御可決くださいますようお願ひいたします。

○委員長(豊田雅孝君) 発議者、衆議院議員田中武夫君。
金支払遅延等防止法の一部を改正する法律案について、提案理由及び要旨を御説明申し上げます。
御承知のとおり中小企業問題は、今日わが国産業経済の最も重要な課題の一つであり、最近における中小企業の危機的様相は、まことに憂慮にえないところであります。が、こうした中小企業の危機を端的に示し、中小企業が直面している各種の問題を、最も集約的に包含していのが下請企業であります。わが国の下請取引関係は、経済の二重構造のもとで、親企業が下請企業を奪奪することによつて自己の資本投下を節約し、雇用労働者の労働条件抑圧の効果をおさめ、下請企業を景気変動の安全弁として利用するというわめて冷酷な日本的特殊性を持つものであります。

下請企業は、このよくな下請制の本質から、平常の事態においても、親企業の恣意的な下請単価の設定、長期手形による下請代金の支払い、さらにはきわめて不明確な下請契約等、常に不安定な立場に置かれておりますが、企業倒産の記録が毎月更新される最近の経済情勢においては、さらにつ一方的な発注の打ち切り、極端な単価の切り下げ、あるいは商取引の範疇を脱した支払い条件の悪化等業一般化しております。下請企業の苦況はきわめて深刻なものとなつてゐる所であります。しかも山陽特殊製鋼等の例にみるとおり、一たび親企業が倒産すると、親企業自身は会社更生法の適用によって再建されるにもかかわらず、下請企業は、下請代金は更生債権として凍結され、銀行からも手買戻し請求を受け、一切の私財を投げ異なるところはないのであります。このような親企業と下請企業の関係は、まさに前近代的な身分の支配從属関係が今日歴然として存在することを示すものであり、二十世紀における日本の不思議

といつても過言ではないのであります。われわれは、このよくな下請関係は、基本的には広範かつ強固に下請制の利用を許しているわが国の前近代的産業秩序に基因するものであり、その改革には、まず中小企業者の設置と公正取引委員会の抜本的強化が必要であると考えておりまます。しかして、近代的な下請関係の確立をはかり、下請企業が親企業と対等の立場で取引し得るようになるためには、こうした組織の整備と相まって、下請関係の特殊性に立脚した強力かつ包括的、統一的な下請関係法制を確立することが必要であると考えてゐるのであります。かような見地から、われわれは中小企業等協同組合法、中小企業団体法による團結権、団体交渉権をより明確かつ強力なものにし、下請企業者の団体と親企業の間で締結された協定には法的拘束力を認め、協定の基準が一般化されるような措置をとり、中央・地方に下請関係調整機関を整備する等の点について、目下鋭意検討を進めているのであります。

下請代金の支払い遅延を防止することは、当面最も緊急を要する課題であり、また、政府提出改正案があまりにも不十分な内容であることにからみ、その対案として、ここに本改正案を提出した次第であります。

次に、その内容を御説明申し上げます。改正の第一点は、親事業者の範囲を拡大することになります。その第一は、資本の額または出資の総額が一千万円以下の法人たる事業である場合でも、業種によつては公正取引委員会規則で定める範圍において、親事業者とすることになります。これは下請取引の実態にかんがみ、一千万円以下のものも親事業者として規制しようとするものであります。その第二は、所定の資本の額または出資の総額を有する法人たる事業者から資本的、人的に支配を受けており、かつ、その事業者に対し物品を販売し、またはその事業者から物品の製造委託、修理委託を受けることを主たる事業としている法人たる事業者であって、個人または所定の資本の額もしくは出資の総額を有する法人たる事業者に対する製造委託、修理委託をするものを親事業者とすることになります。これはいわゆるトンネル会社を規制するものであり、下請企業の資本力がトンネル会社を上回っている場合でも、トンネル会社を支配している企業の資本力に応じ、トンネル会社を支払うべき場合、手形の満期が下請代金の支払い期日後でなければ到来しない手形を交付してはならないことであります。すなわち、親事業者がやむを得ず手形で下請代金を支払う場合でも、給付を受領した日から六十日以内に満期が到来する手形でなければ交付してはならないのであります。本来下請代金は、給付の受領と同時に即金で支払うべきものであり、かりにやむを得ず手形で支払う場合は手形サイトを明確に規定することが必要であります。この改正は、下請代金の支払いを本来あるべき姿に近づけようとするものであります。

あります。

改正の第三点は、親事業者が下請事業者に対する支払い方法その他の事項について、下請代金の支払い方法を定めることとし、この違反対しては罰則を科することとし、その記載事項は公正取引委員会規則で定めることとし、この違反対しては罰則を科することとします。現行法及び政府提出の改正案は、単なる訓示規定にとどまり、親事業者が交付書面を交付せず、あるいは所定の事項を記載しないことによって、下請代金の支払いを遅延することを的確に規制することができないものであります。そこで本改正案は、罰則をもってこれを順守させようとするものであります。そこで本改正案は罰則をもってこれを順守させようとするものであります。

改正の第四点、原材料等の対価の早期相殺等の規制、改正の第五点、遅延利息の支払いの勧告は政府提出の改正案と全く同様であります。遅延利息の支払いを遅延することを的確に規制することとし、この記載事項は第六点、第五条の書類の作成及び保存の義務を下請台帳の作成保存義務とし、これらの記載事項に遅延利息の支払いを追加することとあります。これは本法定定後今日まで九年間、遅延利息を支払わせた事例が一件もない実情にかんがみ、特に規定したこととあります。

改正の第七点は、公正取引委員会が本法違反に対し勧告を行ない、これに従わないため公表した場合は、独然法の適用があることを念のため明確に規定することとあります。

改正の第八点は、中小企業庁長官は下請業者の利益を保護するため特に必要があると認める場合、報告をさせまたは検査することができるうことになっておりますが、これを「特に」を削り、必要があると認める場合行ない得ることとすることがあります。

以上、提案理由及び要旨を簡単に御説明申し上げましたが、十分御審議の上すみやかに御賛同くださるようお願い申し上げます。

○委員長(豊田雅孝君) 発議者、衆議院議員麻生良方君。

○衆議院議員(麻生良方君) ただいま議題となり

ました下請代金支払遅延等防止法の一部を改正する法律案の提案理由を御説明いたします。

最近毎月のように記録を更新している企業倒産件数の約三割は下請中小企業と言われております。下請が苦境に立った最大の原因は、言うまでもなく親事業者の支払い条件の悪化であります。

中小企業庁調査によりますと、昨月一月で一千二百六十一社の親事業者のうち三百六十七社が下請法違反であつたし、四一六月には一千四十五社のうち三百四十四社が違反していることが判明しました。監査官庁の調査によつてすら全体の約三割が違反しているという事実、しかも、このような違反が現行法の制定から減少するのでなく、むしろ増加している点、下請業者の根の深さがうかがわれる所以あります。

政府も、現行法の不備に着目されて、総理大臣の諮問機関である中小企業政策委員会をして、現行法の改正を目指とする下請対策を諮問し、これに基づいて改正案を提出されておりますが、政府討いたしまして、法律の名称も「下請関係調整法」と改称し、下請代金の支払い遅延防止のみならず、下請関係全般にわたる正當なる秩序と取引関係の確立、下請事業の育成と振興にわたる法の全面改正案をすでに用意しております。したがつて、これは商法上の契約関係に触れ、経済法の改正としては根本問題に触れる大改正となり、法案審議にも相当の長時間を要します。われわれとしては、このよくなな大改正はそれとして、当面は緊急措置としての一部改正をすみやかに実現に移すことの必要性が、優先すると考えます。この方針に立つて、私どもは本年二月に緊急を要する一部改正案として提案したのが今回の一部改正案であります。

改正点は三点あります。第一点は、法の解釈として、新たに遅延利息の支払いがおくれている場合、それを支払うべきことを勧告することができるに至りましたが、これが「特に」を削り、必

す。現行法では法定支払い期間が六十日以内と定められておりますが、支払いに至るまでの間に必ず行なわれるであろう物品検収の期間は、法定期間に含まれるのか含まれないので法律に明記され

ております。したがつて、親事業者の支払い期間に含まれるのか含まれないので法律に明記され

ております。われわれの改正案の第一点は、このように支払い遅延を招く法律上のあいまいさをまず排除することに置きました。

改正の第二点は、第七条の「勧告等」の条項に新たに「親事業者が法定期日以内に支払いしない等の不公正行為を行なつたと公正取引委員会が認める場合、公正取引委員会が特に必要ありと判断するときは、その不公正事実を公表することとします。親事業者が法定期日以内に支払いしない等の不公正行為を行なつたと公正取引委員会が認める場合、公正取引委員会が特に必要ありと判断するときは、その不公正事実を公表することとします。

改正の第三点は、小規模企業共済法案を議題といたします。

本案につきましては、衆議院において修正されおりますので、まずその修正点の説明を聽取いたします。衆議院議員大村邦夫君。

○衆議院議員(大村邦夫君) 小規模企業共済法案の一部修正案に対する趣旨説明を行ないます。

ただいま議題となりました小規模企業共済法案について、衆議院商工委員会において修正いたしました修正部分について、提案者を代表し、その趣旨を御説明申し上げます。

御承知のように、本法案における小規模企業者は、常時使用する従業員の数が鉱工業等においては二十人、商業またはサービス業においては五人以下の個人事業主及び会社の役員となつてゐる必要があります。このような小規模企業者の定めは、中小企業基本法にのつてあるところであります。この規定は小規模企業における業種の多さに立つて、私どもは本年二月に緊急を要する改正点は三点あります。第一点は、法の解釈として、新たに遅延利息の支払いがおくれている場合、それを支払うべきことを勧告することができます。第四条の二に遅延利息が法定されているのとおりながら、これが支払い遅延についても、代金の支払い遅延の場合と同じく、公正取引委員会の勧告権が発動するのと、経済事業を行なう者とが並んで、その経営形態で企業または組合組織によつているのであります。このように経営形態が異なる二つの一方を本法の対象とし、組合組織をとつての中小企業団体を制度上認めていたにかかるわらず、これらの

みであります。

私どもは以上三点の改正こそがまず緊要と判断し、あえて改正点をこの三点に限定して提案したのであります。

何とぞ、慎重審議の上、本案に御賛成あらんことを希望いたしまして、提案理由の説明を終わります。

○委員長(豊田雅孝君) 以上で四案に対する提案理由の説明は終了いたしました。自後の審査は、いずれも後日に譲ることにいたします。

の機関でやつてほしいという要望があつたわけであります。そういうこともござりますので、都道府県はもちろんのこと、商工会、商工会議所、中央会等の中企団体及び金融機関に協力をいただきまして、この加入促進等をはかりたいと考えておりますが、昭和四十年度は初年度でござりまするので、これは加入目標を一応三万人といふうに見ております。次年度以降増加させるよういたしまして、四、五年後には大体三十五万から四十万程度の加入、余裕金が全体で二百億程度になるのじやないかというふうな見通しを持つております。

この共済金ですね、支給される共済金と掛け金と、たとえば一万円かけたら何ぼの共済金が出るか。かけるほうは積もって、一万円ずつ百回かけたら百万円になる。これは五百円ですから、十回で五千円で百回で五万円ということになりますが、その掛け金と、それからその条件を備えて共済金を受け取るときの共済金の比率はどんなふうなことがありますか。

○政府委員(中野正一君)　これは先ほどもちょっと申し上げましたが、共済金の計算は、事業主が廃業する場合と、それから満期になる場合、これがちょっとと有利になつております。それから退職の場合と、それから六十五歳以上で二十五年以上かけた場合、これがちょっとと一割程度の差を設けておりますが、廃業の場合で申し上げますといふと、これは利回りで一応計算したほうがおわかりやすいかと思いますが、七分二厘程度の半年複利の計算、そういうことで共済金の金額は別表に書いてあるわけでござります。

○上原正吉君　その廃業の場合でなくして、そのほかあと三つ四つあるわけですね、いま。

○政府委員(中野正一君)　廃業の場合とそれから三十年満期の場合が七分二厘程度になつております。それから退職の場合、それから六十五歳以上で二十五年以上かけた場合というものが、半年複利で六分余というふうになつております。

○上原正吉君　そうすると、これはいわゆる何とありますかな、昔から月掛け貯金というやつがありますね、それとあまり変わらないように思いますが。場合によっては月掛け貯金のほうがもつと利回りがいいんじやないかと思われるのですが、こま御指摘のようなことになりますが、これは非常に長期にわたって掛け金をやるわけでございますが、なんですか。

害というほらが確実だと思うくらいなんです。この点に対してどういう対策がおありなんでしょうか。

○政府委員(中野正一君) 確かに非常に長期にわたり掛け金をかけて、相当長い先で給付金なり共済金をもらつたところで、その間にいろいろ経済情勢の変動等によつて物価の変動などもござります。そういう点も配慮いたしまして、法律の第五十八条に「掛け金及び共済金等の額は、少なくとも五年ごとに、共済金等の支給に要する費用及び運用収入の額の推移及び予想等を基礎として、検討するものとする。」ということで、給付をどのようにするかということは、五年ごとに再検討をするという条項で、ただそれだけでは足りないもので、むしろスライド条項といいますか、物価等の変動に応じてそういうような議論も出てくるかと思いますが、この第五十八条を十分活用しまして、そのときの情勢に合つたように善処してまいりたいというふうに考えております。

○上原正吉君 どうも御説明では不十分なようだと思うのです。五年ごとに掛け金の金額と支給する共済金の金額とが変わつていくことだらうと思うのです。そうなると、やはり五年ごとに変わつても一年ごとに変わつても理屈は一緒で、古くかたた者はど何といいますか、高価な掛け金をしたことがになつていくんじやないかと思うので、結局物価といふか、通貨の価値といふか、それにスライドするという制度でないと、ことに零細業者を数思つたために立つた制度としては不完全じゃないかと思うんですが、もう少し手厚い給付は考えられないものでしたか。

○政府委員(中野正一君) いま政府としては、いまの五十八条の条項等を十分活用してやってまいりたいと。しかし、これはわが国の一種の社会保険といいますか、そういうふうなこれもまあ一種の社会保険制度に近い制度でございますから、そういうほかの制度等を十分研究いたしまして、そういう物価の非常な変動、長に期間にわたるそぞろい問題に対しても一体どうするかということは、

○上原正吉君 私は今後の問題としてさらさらぬ問題だと考えております。

に歩を進めて、睿智な業者がつまり耐えられなくなつて廃業するような羽目に立ち至つた場合にはこれを国家が補助するといふくらいの覚悟でこう

いう制度を運営しなければ、その実効をおさめる
ことは困難だと思うんです。率直に極端に申し上
げれば、現在存在する零細企業というものがこと

ごとく強大化していくと、そういうことになるはずがないのでありますて、零細業者の中でも自然と、今までがそうであったように、これからも

勝負がついていって、だんだんと零細業者の数が減っていく、そして強大な業者が残っていくことによって今までがそうであったようにこれからもそ

うなるだらうと思ふんです。そういう場合に、競争に落後するという者が——落後者がないようでは保護をするということになると、これはもう零細業者と生き残り難いです。

業者を社会保険制度で扱うことになってしまったから、趣旨説明、補足説明でおっしゃっていて、いやしくも企業であるものを社会保障制度で教育するということはどうもいかがつかと思

われるのであります。そこで落後する場合には、もう社会保障制度を加味してこれを救済する、つまり零細業者といふものが廃業しやすくなるよう、わ

かりやすくていいえば、国の費用で保護を与えるというのが本筋ではないかと思うのですが、その点は中小企業庁としてどうお考えなんですか。

○政府委員(中野正一君) いま御指摘がありまし
たように、最近のこの中小企業を取り巻く環境と
いうものは、非常に情勢がシビアで、特に日本

四月二十七日本委員会に左の案件を付託された
（予備審査のための付託は四月二一日）

一、小規模企業共済法案

小規模企業共濟法案

第二條 この法律において「小規模企業者」とは

一 常時使用する従業員の数が二十人以下の個

二 人であつて、工業、鉱業、運送業その他の事業種（次号に掲げる業種を除く。）に属する事業を主たる事業として営むものであつて、商業又はサービス業に属する事業を主たる事業として営むものであつて、常時使用する従業員の数が五人以下の会社であつて、工業、鉱業、運送業その他の業種（次号に掲げるものを除く。）に属する事業を主たる事業として営むものの役員四 常時使用する従業員の数が二十人以下の会社であつて、商業又はサービス業に属する事業を主たる事業として営むものの役員五 種別の法律によつて設立された中小企業団体（企業組合及び主として第一号若しくは第二号に掲げる個人又は第三号に限る）であつて、法令で定めるものの役員この法律において「共済契約」とは、小規模企業者が小規模企業共済事業団（以下「事業団」といふ）に掛金を納付することを約し、事業団がその者の事業の廃止等につき、この法律の定めるところにより共済金を支給することを約する契約をいう。

この法律において「共済契約者」とは、共済契約の当事者である個人たる事業者及び会社等（又は中小企業団体（以下「会社等」という。）の役員をいう。）の役員をいう。

（契約の締結）

六三条 小規模企業者でなければ、共済契約を締結することができない。

二 个人たる小規模企業者としての地位

二 会社^等の役員たる小規模企業者としての地位^等の小規模企業者は、次の各号の一に掲げる地位においてでなければ、共済契約を締結することができるない。

3 二以上の会社^等の役員を兼ねる小規模企業者
(前項に規定する者を除く)は、そのいずれか
一の会社の役員たる小規模企業者としての地位

においてでなければ、共済契約を締結することができない。

現に大済業者である小林鉄道工業者も、新た
な共済契約を締結することができない。

は、共済契約の締結を拒絶してはならない。
一 共済契約の申込者が第七条第二項の規定により共済契約を解除され、その解除の日から

二　一年を経過しない者であるとき。

金等」という。)の支給を受け、又は受けようとした日から一年を経過しない者であると

(契約の申込み)

契約者が会社^等の役員たる小規模企業者としての地位において締結する共済契約にあってはその^等。

2 申込金は、共済契約が効力を生じた日の属する額の申込金を添えてしなければならない。

3 事業団は、共済契約の締結を拒絶したとき
る月の掛金に充当する。

い。
は
た
く
自
の
を
送
し
た
れ
れ
か
れ
た

第九条 事業団は、共済契約者に次の各号の一に掲げる事由が生じたときは、その者(第一号又は第二号に掲げる事由が死亡によるものである

ときは、その遺族)に共済金を支給する。ただし、第一号又は第二号に掲げる事由が生じた場合において、共済契約者の掛け金納付月数が十二

月末満のときは、この限りでない。

としての地位において締結した共済契約に係

特別措置をとること。

八、融雪、なだれ等による災害に対する大幅な援助となだれ防止林造成事業への援助措置をとること。

九、中小企業及び一般住民の越冬物資確保のための融資及び財政援助を行なうこと。

理由

新潟県の豪雪地においては、本年は春になつて降雪がつづき、田畠地上に二メートル前後の積雪があり、水田の苗代も畑作も出来ず、住民は雪せめの中で困難な生活をしているから、本年は特に、豪雪地帯対策基本計画の完全な実施が必要である。

昭和四十年五月十二日印刷

昭和四十年五月十三日発行

参議院事務局

印刷者 大藏省印刷局